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在平度“3·21”火灾中不幸身亡的村民耿福林下葬，周边几十个村庄的被征地农民纷纷前来致哀。

山西隧道燃爆交通事故

目击交警坠亡
坠亡前一天
检察院和其谈了7个半小时话，官方正调查

记者24日从山西省交警总队宣传处
证实，曾目击山西晋城段岩后隧道“3·1”
特大燃爆交通事故现场的高速公路执勤
交警侯昱，确于 3 月 21 日坠桥身亡。目
前，相关部门正在对此事展开调查。

据此前《新京报》报道，1977 年出生
的侯昱是山西省高速交警三支队八大队
一名普通执勤交警，3月1日事故发生后，
侯昱第一时间赶到现场参与救援工作。

据死者家属称，3 月 20 日晚，侯昱回
家后压力很大，说“要出大事了”，整晚睡
不着觉。侯昱曾对家人说，20 日上午晋
城市检察院传话让他去检察院一趟，当
日9点半，侯昱来到距单位更近的泽州县
检察院，谈话一直持续到当天下午5点。

死者家属称，21 日下午 3 时许，山西
高速路政部门在路政巡查时，在晋济高
速公路河南方向一座高架桥上发现一辆
白色轿车，车门打开，车内无人，车后座
有一件警服，经查车主是侯昱，随后警方
在高速桥下找到坠亡的侯昱。

山西省交警总队宣传处负责人称，
当地相关部门正在对此事进行调查。
据中新网

外交部发言人洪磊24日对有关美国国
安局近年来对中方一些公司、政府部门进行
监控和窃密的报道表示严重关切，并要求美
方就此作出清楚的解释，停止这种行为。

当天例行记者会上，有记者问，据外
媒报道，美国安局近年来对华为公司进
行了大规模网络监控和窃密活动，目标
还包括中国前领导人和外交、商务等部
门以及银行。中方对此有何评论？

洪磊说，中方对有关报道表示严重
关切。一段时间以来，媒体披露了很多
美方对包括中国在内的国家实施监听、
监控、窃密情况。中方已多次就此向美
方提出交涉。“我们要求美方就此作出清
楚的解释，停止这种行为。”

李荣茂，杜家疃村原村委文书。
前日，73 岁的他向记者实名举报

称，平度市政府、凤台街道办事处 2006
年征地程序违法，伪造材料。

自认是吃手艺饭的他，在 2002 年
被选为村委文书。而在 2006 年开始
举报后，他称，自己遭遇长达 6 个月
的 查 账 ，但 最 后“ 没 查 出 来 一 笔 假
账”。后来，和他相熟的平度市政府
某官员给他写下“任职七年、七年清
廉 ”的 纸 条 。 不 过 ，2007 年 换 届 选
举，他还是落选了。

记者：当时街道办召集开会说征

地，你当场反对？
李荣茂：是的，不然你怎么跟村民

交代。
我后来通过法律途径，先后到青岛

市政府和山东省政府举报。
记者：刚开始，你是怎么做的？
李荣茂：我去找街道办负责我们村

的干部，还和他发生过争执。后来，街
道办还有平度市的领导，都把我的电话
拉进了黑名单。

记者：你老举报，被威胁过吗？
李荣茂：有，有官员说，弄不住我弄

我儿子。就这几天，还每天都有人来找

我几次，意思就是希望我不要乱说。我
都明白，但他们也知道我的性格，有的
根本不敢开口。当时的村主任，也来找
过我，还给我拿了盒茶叶，我知道他啥
意思。

记者：你担心被报复吗？
李荣茂：担心。
记者：你现在还要继续举报吗？
李荣茂：我一直在举报。可以说，

造假的事，其他知情的村干部，都被打
过招呼了，不敢乱说，也就我会说。我
已经把脑袋系在裤腰带上了。
据《东方早报》

外交部回应美国安局大规模监控中国
已多次交涉，要求美作出清楚的解释

就美国和德国媒体新近披露的有
关美国国家安全局采用技术手段入侵
华为公司总部服务器的消息，这家通信
科技公司23日作出回应，谴责美国间谍
机构“入侵和渗透公司内部网络、监视
公司内部通信”的行为。

德国《明镜》周刊22日最先曝出美
国国安局监视华为公司总部网络的消
息。美国《纽约时报》随后跟进作出类
似报道。两家媒体均称消息基于美国
国安局承包商前雇员爱德华·斯诺登。

报道说，美国国安局侵入华为深圳

总部的电子邮件档案，获取公司高层之
间的内部沟通信息，甚至窃取了华为各
产品的保密源代码。“我们现在可以很
好地接入（华为内部网络），我们都不知
道如何处理获得的大量数据。”《明镜》
援引一份国安局内部文件报道。

华为副总裁及国际媒体事务负责
人斯科特·赛克斯23日在一份发给媒体
的声明中说：“如果报道中的（监听）活动
属实，华为谴责此类入侵和渗透公司内
部网络及监听通信的行为。”赛克斯说，
在数字时代，公司网络时常遭到不同来

源的攻击和调查。“华为不认可这种威胁
网络安全的行为。华为愿意与各方政
府、行业股东和用户一道，以开放和透明
的方式，共同面对有关网络安全的全球
挑战。”

斯诺登披露的文件说，国安局自
2009 年开始把华为正式列为监视对
象。国安局一个特别部门成功入侵华
为网络中的大约100个节点，获取内部
文件，包括一份超过 1400 名用户的名
单，以及华为为产品使用者培训工程师
的训练项目程序等。 据新华社电

华为谴责美国安局监视活动

平度原村干部实名举报

市里造假征地：不配合就下台
“谁不配合就下台。”李荣茂对当初征地时，领导撂下的这句话记忆犹新。

李荣茂是平度市杜家疃村原村委
“文书”。

前日，李 荣 茂 向 记 者 实 名 举 报
称，2006 年，平度市政府、香店街道
办 事 处（注 ：现 凤 台 街 道 办 事 处）

“ 威 胁 ”村 干 部 、欺 瞒 村 民 ，通 过 伪
造村民指印、签名，制造假材料，将
该 村 几 乎 全 部 耕 地 、三 块 共 计 374
亩地转为建设用地，其中包含火灾
所涉地块。

而就在前日凌晨，平度官方发布消

息称，“3·21”火灾所涉地块土地手续合
法，征地补偿均已到位，不存在非法征
地、非法拆迁问题。

另据杜家疃村多名村民介绍，这些
被征地为基本农田。根据《土地管理
法》规定，征用基本农田需由国务院批
准，然而，官方材料显示，杜家疃村的征
地手续由山东省政府批准。

蹊跷的是，平度市国土局否认被征
地为基本农田，却拒绝出示相关资料。
这其中是否存在问题？火灾所涉地块

规划、施工等手续是否齐全？
平度官方称，向村里发放“青苗费”

340 余万元，但村民表示只领有 200 多
万，剩余的钱哪去了？

平度市国土局称土地收益减去成
本的 30%是征地补偿费，为何地卖了 1
亿多元，却只给村里 604 万，而且村民
还反映没拿到？

记者到平度市国土局、凤台街道办
事处采访，但直到最后，诸多疑团还是
未得到解答。

对话举报者 有官员威胁要报复我儿子
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